
先日の「あつぎ鮎まつり」における「End Polio No

w」のキャンペーンにご参加頂いた皆様には大変ご

苦労様でした。辻さんには地区役員の立場からご

参加頂きました。また阿萬さん・石川達っちゃん・克

司さん・神作さん・横ちゃん・北砂さん・小柳幹事に

は暑い中大変有難うございました。終わってからの

アイスビールが最高でした。

今日はロータリーのポリオに対する取り組みにつ

いて考えてみたいと思います。

その前に基本的な事項を調べてみました。

1979年、RIはフィリピンの幼児600万人に対し、５

か年計画でワクチンの投与を始めたのがポリオ撲

滅に取り組んだ最初の一歩だそうです。その５か年

計画が終了した翌年の2085年、RIはロータリー創

始80周年に当たって「ポリオ・プラス計画」を発表し

ました。ちなみにこの「プラス」というのはポリオの

他、はしか・結核・ジフテリア・百日咳・破傷風の５疾

患を含んだものという意味だそうです。

RIでは1986年からの３年間で約2億5000万ドル。

日本のロータリアンも積極的にこの計画に取り組

み1986年からの５年間で50億円近い寄付金を集

めることができたそうです。

こういったロータリーの熱心な取り組みに触発さ

れ世界保健機構（WHO)の最高意思決定機関であ

る世界保健総会は1988年にポリオ撲滅を決議し、

その結果、世界ポリオ撲滅推進計画（GPEI )が発

足しました。現在、この「世界ポリオ撲滅推進計画」

はWHO・国際ロータリー・アメリカ疾病対策予防セ

ンター・ユニセフの４つの組織の調整機関として大

きな役割を担っているとのことです。

その後は順調に実績を積み上げ、2007年にはビ

ル＆メリンダ・ゲイツ財団よりの寄付と世界中のロー

タリアンとが協調して３年間の特別キャンペーンを繰

り広げました。その結果、現在までにビル＆メリンダ・

ゲイツ財団よりの寄付金総額は６億ドル以上となり、

2012年当時のポリオ常在国はパキスタン・アフガニ

スタン・ナイジェリアの３か国のみとなりました。

しかしながら、今年５月に世界ポリオ撲滅推進計

画からの発表では次のような残念な結果が報告さ

れています。

【世界保健機関（WHO）は５月５日、アジア・中東・

中部アフリカ地域における10カ国で、ポリオの感染

拡大が確認されたと発表しました。また、隣国への
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感染が広がる可能性があるとして、「国際的公衆衛

生上の緊急事態」を宣言し、各国に警戒を呼びか

けました。WHOが感染症関連の「緊急事態」を国

際レベルで宣言したのは、豚インフルエンザが流行

した2009年4月以来、5年ぶりのことです】

というものですが、これは前年度会長の時間に

おいて岸会長からも報告されています。

我々は、状況悪化の原因が、内戦・紛争等が常

に中東やアフリカで繰り返されているためそういっ

た危険地域でのワクチン投与は思うに任せず、また

感染源の拡散も全く把握できない結果なんだろう

と思っていましたが、実は同推進計画からこの３月

に次のような報告がなされています。

【パキスタン北西部で３月１日、ポリオの予防接種

チームが乗った車両の近くで仕掛けられた爆弾が

爆発し、11人が死亡、12人が負傷しました。これは、

2011年に米軍がパキスタンで行ったオサマ・ビンラ

ディン容疑者の殺害に際して、米情報機関が同容

疑者の情報収集に偽のワクチン接種チームを利用

したことなどから、イスラム武装勢力であるパキスタ

ン・タリバーンの関連組織やイスラム指導者らがポ

リオの予防接種を「米国による政治的陰謀」と非難

して妨害を繰り返していることが背景にあります。20

12年７月以降、パキスタンではポリオ予防接種のス

タッフが少なくとも22人も殺害されており、ポリオ根

絶が、公衆衛生学的課題のみならず、政治的、宗

教的な課題が複雑に絡み合った社会課題であるこ

とが改めて浮き彫りになりました】

このように、決して危険地域だからと言って手を

こまねいている訳ではないようです。これは、我々

の認識不足でした。

こういった極く断片的な情報ではありますが、少

しずつでも現状を知るにつけ「あと２～３年もすれば

ポリオ撲滅も完成するだろう」等という楽観的観測

は幻想に過ぎず、もう一度じっくりと腰を落ち着け

て取り組む必要があるような気がします。

①本日、例会終了後、定例理事会があります。

②次週は、取り止め例会となります。

③翌8月21日は、渡辺治夫ガバナー公式訪問とな

ります。クラブ協議会となりますので、各委員長

初め全員の出席宜しくお願いいたします。なお

時間延長がございます。

④ガバナー卓話の後ガバナーとの懇談会がありま

すその際、クラブよりご意見・質問を受付けます

ので、事前に幹事まで適時内容等お願い致しま

す。

会員増強、維持委員会 古郡 清 委員長

先週のクラブ協議会におきまして、入会候補者を

選び出して頂きました。紹介者は候補者にアタック

して頂きまして、8月28日の夜間例会に招待して、ク

ラブの雰囲気を味わって頂き、入会に結び付けて頂

ければ幸いです。宜しくお願い致します。

親睦活動委員会 藤田 方巳 副委員長

会員誕生日 古木 勝治 君 8月12日

配偶者誕生日 山崎 桂子 夫人 8月9日

池澤 香織 夫人 8月20日

結婚記念日 石川 達男 君 8月8日

「地球温暖化について」

横浜地方気象台

調査官 中島壽美夫 様
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鈴木 正和 様（綾瀬RC）
暑い日が続きますね。久しぶりに寄らせてもらい

ました。本日は宜しくお願い致します。
南里 和弘 様（綾瀬RC）
本日、入会以来初めてのメイクをさせて頂きま

す。宜しくお願い致します。
髙橋 晃 様（海老名RC）
本日は、久しぶりにお伺いしました。宜しくお願

いします。
増 正之 様（大和RC）
今日はお世話になります。宜しくお願い致しま

す。
中村 義雄 様（大和田園RC）
毎日、暑い日が続いております。ご自愛くださ

い。本日は宜しくお願い致します。
樋田 修 様（大和田園RC）
本日は、お世話になります。大和田園RCに入

会して、ようやく１か月が過ぎたところで、本日は
メイクの練習に来ました。今後とも、宜しくお願い
致します。
山崎 賢二 会長、小栁 智裕 幹事
本日は、横浜地方気象台調査官の中島壽美

夫様、ようこそいらっしゃいました。卓話どうぞ宜
しくお願い致します。先日は、地区公共イメージ
の一環で、厚木鮎まつりへ、当クラブより10名の

参加を頂き、ありがとうございました。2日間の募
金合計は、昨年度を上回り251,901円でした。厚
い中、あらためてありがとうございました。ちなみ
に、辻会員は、地区公共イメージ副委員長で2日
間参加されていました。お疲れ様でした。
山崎 賢二 君
女房の誕生日祝い、ありがとうございます。最

近は、お互いに半ボケで「あれ、あれ、それ、それ」
で会話が成立する様になりました。しめたもので
す。
池澤 利男 君
嫁の誕生日を祝って頂き、ありがとうございま

す。
橋本 日吉 君
田園ロータリー、樋田様、ロータリー入会おめで

とうございます。また、社長就任おめでとうござ
います。ロータリーを楽しみましょう。
石川 達男 君
暑中お見舞い申し上げます。結婚記念日のお

祝いほして頂き、ありがとうございます。
横澤 創 君
横浜地方気象台、中島壽美夫様、本日は宜し

くお願い致します。
藤田 方巳 君
長い出張から、無事帰る事が出来ましたので。

スマイルボックス 石川 健次 委員 本日 \14,000 累計 \129,900


